

# Editorial

---



---

Carlos Eduardo Balanta Reina<sup>1</sup>

<sup>1</sup> Facultad de Ciencias y Tecnologías de la Universidad Santo Tomás  
*Correo electrónico:*

Con un gran sentimiento de alegría, pero sobre todo de optimismo, se genera una nueva edición de la revista digital *CITAS: Ciencia, Innovación, Tecnología, Ambiente y Sociedad*, una publicación de la Facultad de Ciencias y Tecnologías adscrita a la División de Educación Abierta y a Distancia de la Universidad Santo Tomás.

Retomo el concepto del optimismo, no solo como esa condición en la cual los autores exponen sus artículos en la presente edición #y amplían esa acción generosa en cualquiera que sea el medio de divulgación utilizado#, sino también por la valentía de compartir los resultados de su trabajo. Esto a expensas de saber que, luego de la producción de un escrito que llega finalmente a los ojos e interpretación del lector, le queda poco chance para su posterior defensa. Sabemos que es así y el escrito debe defenderse solo, a pesar de las condiciones y el contexto en los que se haya realizado su producción intelectual, ya sea de carácter investigativo de primera línea en la generación de nuevo conocimiento, de revisión bibliográfica, literatura gris y demás tipologías en las que puedan clasificarse. Por lo anterior, se destaca su esfuerzo y el rigor académico con que se hace la tarea; pero, más allá de eso, debe brindarse de nuevo toda la relevancia al optimismo para que tal producción pueda ser leída cada vez por más y más personas, y que se generen nuevos pensamientos, reflexiones, ideas y acciones, aunque estas coincidan o no con los argumentos, conceptos o posturas del autor. Así las cosas, gran parte de su misión ya está cumplida.

El 2020 ha sido un año retador. Todos sabemos los efectos que ha generado en el mundo entero un diminuto agente (SARS#CoV#2) que se desintegra con agua y jabón, al cual no haré grandes referencias. Lo importante es observar en las postrimerías del mismo año la esperanza para afrontar tan complejo escenario a partir del perfeccionamiento e implementación de procedimientos, protocolos y esfuerzos médicos por conocer y combatir la enfermedad. Esto hasta el adelanto de una variedad de vacunas que prometen mucho y que, a todas luces, han sido el resultado del trabajo optimista de científicos, organizaciones de la salud, centros de desarrollo tecnológico, universidades, gobiernos y compañías farmacéuticas. Eso es el resultado del optimismo.

La presente edición cuenta con artículos que abordan diversos campos del conocimiento, como buen reflejo de lo que identifica a la Facultad de Ciencias y Tecnologías de la Universidad Santo Tomás, una comunidad académica en la que confluyen y se complementan distintos saberes y disciplinas, en el núcleo de las ciencias naturales, las ciencias administrativas y la ingeniería; es su naturaleza, es su fortaleza.

En ese orden de ideas, la revista *CITAS* y el equipo editorial que la lidera se suman de manera positiva para seguir contribuyendo en el propósito optimista de los autores en compartir y generar reflexiones en torno al conocimiento en valía del *Universitas*. La facultad de Ciencias y Tecnologías extiende el más sincero agradecimiento a cada uno de los autores por confiar en la revista, e invitamos a toda la comunidad académica y sus congéneres en adelantar, con entusiasmo, la lectura de esta y anteriores ediciones, las cuales han sido cuidadosamente preparadas y diagramadas para su escrutinio y reflexión.